AU-DELÀ DE L'INDIGNATION...

Chtinux

Linux, bière et frites à Lille. Tout un programme...L'activité de Chtinux est ainsi résumée au fronton de son site Internet. Dans la capitale des Flandres l'association regroupe des utilisateurs de l'informatique libre engagés dans la promotion de ses logiciels comme le noyau Linux, le système GNU, le navigateur Firefox et plus généralement toutes les œuvres distribuées sous une licence libre reconnue par la Fondation pour le logiciel libre. Elle campe ses activités dans l'entraide entre utilisateurs en allant vers un public le plus large possible.

La philosophie qui anime les membres de Chtinux est définie comme suit:

« Un logiciel est un savoir et la programmation un art. Nous estimons que le logiciel est une science, celle de la combinaison d'instructions pour resondre des problèmes.

De même, trouver des solutions élégantes et efficaces à des problèmes logiciels tient de la recherche scientifique et parfois même de l'art. Plus généralement nous pensons que les œuvres de l'esprit, îmmatérielles, ont vocation à être partagées entre individus.»

L'association qui a vu le jour il v a une dizaine d'années à l'Université Lille 1 entend faire vivre cet élan et inscrit sa démarche dans le partage. Elle propose une multinude d'activités away from keyhoard pour valoriser la dynamique virtuelle autour des logiciels libres et des licences creative commons.

Chrimux tient une permanence associative chaque dernier mardi du mois au Caré Citoyen de la place du Vieux Marché-aux Chevaux durant laquelle elle se propose d'accueillir et d'accompagner les curieux dans la découverte des outils qu'elle promeut.

Ses membres animent également une émission de radio. L'Écho des gnous - ré-

férence au système d'exploi-tation libre GNU dont le logo représente l'un de ces sympathiques origulés (à moins qu'ils n'aiment beaucoup les gnous, c'est pos-sible aussi...) – est diffusée chaque dimanche soir de 19 h a 20 h sur Radio Lille Campus, l'une des plus anciennes radios associatives françaises qui laisse la part belle dans sa programmation aux collectifs militants locaux délivre un agenda orientrès

té vers les

mouvements

sociaux -vous

pouvez écouter et réceouter ses programmes sur son site «www.campus.com». Cette émission est l'occasion de faire le tour de l'actualité libriste, de vulgariser l'informatique libre. Ses membres interviennent également sur invitation pour animer des conférences, tenir des stands sur les salons et ne dédaignent pas à passer par des canaux plus institutionnels pour promouvoir la culture libriste : ils ont réalisé «Ch'ri libre» une compilation de logiciels financée et distribuée à 5 000 exemplaires par la mairie de Lille.

Tous les ans, Chtinux organise dans le cadre de la fameuse braderie de Lille, le village du logiciel libre sur la place du Vieux-Marché-aux-Chevaux. Plusieurs associations y tiennent des stands dont April, CLISS XXI, la Free Software Fondation Europe, Framasoft, Dogmazik ou ubuntu.fr. Un îlot non-marchand au cœur

de la braderie invitant les badauds à s'initier aux joies de l'informatique libre.

Il n'est d'ailleurs pas étonnant que Chrimix conçoive également son activité en réseau, il s'est investi dernièrement dans le cadre des Rézolutions numériques un cycle de rencontres territoriales pour accompagner les associations dans leur transition numérique. Chrinux travaille ainsi régulièrement en commun avec Linux 62, Béthune libre, Cliss XXI, CLX, Linux Cambresis et nombre d'autres acteurs du logiciel libre en France et dans la région

des Hauts de France. Chtinux coorganise avec des individus et d'autres collectifs tous les mois des atélilis (pour atéliers d'informatique libre) pour pratiquet, apprendre et partager autour du logiciel libre. Ils sont accueillis par la maison régionale de l'environnement et des solidarités à Lille.

Aurélie Edet a,cdet@leptogressocial.fr

 Vous pouvez jeter un œil sur le petit film réalisé il y quelques années par Zalea TV, Le Pacte des Guous qui présente un petit historique humoristique de l'apparition des logiciels libres.

EN ABRÉGÉ

PERMANENCE ASSOCIATIVE

 Date : le dernier mardi de chaque mois

 Lieu : Café Citoyen, Place du Vieux-Marché-aux-Chévaux, 59000 Litte.

Les demièrs mardis sont des réunions conviviales : le but est de se retrouver entre amis du logiciel libre pour parler de Chtmux, de logiciel libre, de tout et de tien

C'est aussi l'occasion de venir rencontrer l'association, obtenir l'avis de Chtinux sur un sujet ou simplement adhèrer. Le rendez-vous est fixe à 20 h 30.